

## LA ÚLTIMA BOFETADA DE ERDOGAN: INVITA AL PAPA A CONVERTIR A SANTA SOFÍA

*El Papa Francisco está en la lista de invitados para la ceremonia de reconversión de la mezquita del museo Hagia Sophia en Estambul en la que participarán alrededor de 1.500 personas. No hay comentarios del Vaticano.*  
Alessandra Benignetti -Mié, 22/07/2020 - 17:21

También existe **Francisco** en la lista de líderes mundiales invitados a asistir a la ceremonia con la que la **Santa Sofía** se convirtió en una mezquita próximo viernes en **Estambul** .



Esto fue anunciado ayer por el portavoz del presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, Ibrahim Kalin, en *CNN Turk* . Un gesto, el del gobierno de Ankara, que huele a burla.

"Estoy pensando en Estambul, estoy pensando en Sophia y estoy muy triste" , dijo, de hecho, el Papa desde la ventana del Palacio Apostólico el 12 de julio, después del anuncio de la transformación de la iglesia bizantina en una mezquita , levantando el grito de dolor de los patriarcas **ortodoxos** . La decisión de Erdogan "*decepcionaría a millones de cristianos en el mundo*" , el patriarca de Constantinopla, **Bartolomé I** , ya había advertido a principios de julio . Esa basílica es "*un símbolo de la Iglesia universal*" y no puede convertirse en "*una causa de confrontación y conflicto*" , es la tesis de los líderes de las iglesias ortodoxas.

Por ahora, nadie del **Vaticano** comenta sobre las noticias. Pero el hecho de que Francesco no estará en Estambul el próximo viernes parece obvio. La controversia sobre la decisión del presidente turco, de hecho, no se detiene. Ayer, la Conferencia Episcopal Americana, junto con la arquidiócesis ortodoxa griega estadounidense, convocó a un día de "duelo" y oración para el próximo viernes para pedir que Hagia Sophia vuelva a ser un lugar de "reflexión, reunión y diálogo para personas de todas religiones y culturas ".

El mismo día, la presidenta griega, **Katerina Sakellariopoulou** , llamó al Papa para pedirle que empuje a la comunidad internacional a condenar "explícita e inequívocamente" la decisión de Erdogan y empuje a los líderes

turcos a dar un paso atrás y mantener el estatus de que el Monumento adquirido en la década de 1930, cuando Atatürk lo convirtió en un **museo** . El golpe de estado de Ankara *"daña profundamente a quienes consideran que este símbolo superior del cristianismo pertenece a la humanidad y al patrimonio cultural mundial y desvía a Turquía de los valores del estado secular y de los principios de tolerancia y pluralismo"*, dijo Sakellariopoulou al Papa Francisco.

Para criticar la elección del liderazgo turco también se encuentran algunos teólogos "kemalistas", que sostienen que *"el intento de devolver el templo construido por los cristianos ortodoxos al culto islámico ofenderá a los no musulmanes y dará un nuevo impulso a la islamofobia y al odio contra ellos". islam "* . Sin embargo, los preparativos para las celebraciones del 24 de julio continúan. La ceremonia para el próximo viernes estará **presidida por Ali Erbaş** , jefe del Consejo Turco para Asuntos Religiosos.

A partir del próximo viernes, de hecho, **Diyanet** se hará cargo de la gestión del complejo monumental. Se esperan entre mil y 1,500 participantes en la ceremonia. El propio presidente turco, que realizó una visita sorpresa a la antigua basílica el domingo, se aseguró personalmente de que todo transcurriera sin problemas. El uso del monumento, aseguró que su portavoz estará garantizado para todos: "creyentes y no creyentes".

Los medios de comunicación turcos hicieron saber que los mosaicos y frescos cristianos, como el de Maria Theotokos y el arcángel Gabriel, serán oscurecidos por cortinas durante la oración islámica y descubiertos si es necesario para ser admirados por los turistas. Ya se está discutiendo la idea de cubrir todo el piso de la basílica con **alfombras de** lana verde oscuro. Los revestimientos, producidos en la provincia occidental de Manisa, están decorados con motivos inspirados por quienes están en boga el apogeo del Imperio Otomano.